



#CambioDeMando

# RECUPERAR LA CIUDAD

POR DAVID MARTÍNEZ  
@TamarizDavid

**M**ovimiento Ciudadano (MC) está trazando un proyecto para recuperar la Ciudad de México y que la entidad deje de ser un departamento del Gobierno federal, afirma Salomón Chertorivski Woldenberg, legislador del partido.

Por su experiencia, el diputado también es el perfil que respalda MC a nivel local para buscar la Jefatura de Gobierno en 2024: se ha desempeñado en la administración pública desde hace varios años.

Durante el sexenio de Felipe Calderón, de 2009 a 2011, fue Comisionado Nacional de Protección Social de Salud y, de 2011 a 2012, fungió como secretario de Salud del país.

En el Gobierno de la capital ocupó la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Económico en el periodo de 2012 a 2017.

Tres años después, en 2021, fue electo como diputado federal por el partido naranja; actualmente, es el presidente de la Comisión de Movilidad del Congreso de la Unión.

## Retroceso y desatención

Antes de 2018, la Ciudad de México avanzó en el camino para desalinearse del Poder Ejecutivo federal y poder tener su propio mandato, sistema de salud y asamblea de representantes, menciona Salomón Chertorivski en entrevista con *Reporte Indigo*.

**Salomón Chertorivski afirma que está en construcción un proyecto al interior de Movimiento Ciudadano para que en 2024 la capital del país deje de ser una 'regencia del Gobierno de México' y vuelva a las manos de las y los chilangos**

### Sus credenciales

► Salomón Chertorivski fue aspirante a candidato de Por México al Frente (PAN, PRD, MC) para la Jefatura de Gobierno

► Actualmente es diputado en el Congreso de la Unión y presidente de la Comisión de Movilidad

► Busca ser el candidato de MC a la Jefatura de Gobierno en 2024

**Esta ciudad necesita generar mecanismos para que más gente pueda vivir en el lugar donde trabaja”**

**Salomón Chertorivski**  
Diputado federal por MC

Sin embargo, acusa que, después de que Morena asumió la Jefatura de Gobierno, hubo un retroceso.

“Es una ciudad que, sobre todo en estos últimos cuatro años, ha pasado a ser un departamento del Gobierno federal. Y los temas que importan se han subyugado a los deseos del Presidente o de una jefa de Gobierno ausente y que solo está en su búsqueda de agradarle al primer mandatario”, indica.

El legislador emecista afirma que la capital del país es una entidad que lo tiene todo y es el motor económico a nivel nacional, “repre-





FOTO: CUARTOSCIRCO

La Línea 12 del Metro, cerrada desde el 3 de mayo de 2021, conecta las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán, Iztapalapa y Tláhuac.

senta una quinta parte de nuestra economía y concentra una cultura y gastronomía fantástica”.

Sin embargo, manifiesta que hay muchos temas sin resolver y que, durante la gestión de Claudia Sheinbaum al frente del territorio, han nacido nuevas problemáticas.

“Se han agravado y han surgido otros problemas que realmente no teníamos, entre los que más duelen está el tema del agua. Por supuesto que la capital siempre se ha caracterizado por traer agua a más de 400 kilómetros de distancia, pero el gran problema es que por muchos años no se ha invertido lo necesario en materia hídrica y toda la red tiene fugas”, explica.

Chertorivski Woldenberg menciona que se pierde el 40 por ciento del agua en fugas y no alcanza para abastecer a toda la población.

Asimismo, asegura que las autoridades no han implementado estrategias para que los habitantes puedan vivir en zonas centrales y no tengan que desplazarse hacia la periferia.

“Esta ciudad necesita generar mecanismos para que más gente pueda vivir en el lugar donde trabaja, cada día vienen personas de Tecámac, Zumpango y Huehuetoca a trabajar, y es gente que la ciudad fue expulsando porque no se creó vivienda asequible”, subraya.

## El legislador emecista destaca que la movilidad, el sistema de salud y la crisis hídrica son los mayores problemas que enfrenta la capital del país

### Movilidad, un punto sensible

El también economista dice que la movilidad es un tema doloroso para las y los capitalinos, pues no se ha invertido en el Metro ni en su mantenimiento, y tampoco está contemplado incrementar las Líneas o rehabilitar las que se desatendieron.

Acusa que, a más de un año del desplome de la Línea 12, las autoridades capitalinas no han logrado rehabilitarla.

“No se ha podido corregir ni echar a andar la Línea 12”, declara.

Además de lo anterior, Salomón Chertorivski precisa que la capital del país está en un rezago económico porque no se han

llevado a cabo programas para detonar la inversión privada.

De igual forma, no se han generado nuevos empleos, a pesar de la recuperación registrada tras la emergencia sanitaria por COVID-19.

“La Ciudad de México ha quedado rezagada, entre los trabajos que se perdieron por la pandemia y los que se recuperaron en 2021, estamos en ceros. No hay nuevos empleos”, indica.

Por último, denuncia que anteriormente la entidad podía presumir que tenía uno de los mejores sistemas de salud locales; no obstante, con su adhesión a la federación, se perdió.

### ¿Por qué Chertorivski?

Movimiento Ciudadano no está viendo hacia el pasado, pero la Ciudad de México está peor que en 2018, reitera el legislador, por lo que el partido está en proceso de crear un proyecto -el cual busca encabezar- para mejorar la vida de sus habitantes.

“Antes de 2018 la ciudad tenía sus problemas y hoy estamos peor. Lo que tenemos que ver después del 2024 es cómo podemos estar mejor, y lo primero es tener claro un proyecto y en eso nos hemos enfocado”, comenta.

Dice que lo que está en producción será un esfuerzo en conjunto que se logrará con el apoyo de la población y la militancia de MC: “Hemos logrado convencer a sectores que no estaban involucrados en la política, muchísimos jóvenes y mujeres, por lo que estamos convencidos y podemos convencer de que somos el proyecto que la ciudad necesita”.

Salomón Chertorivski afirma que, cuando sea momento, participará en el proceso para ser candidato del partido naranja a la Jefatura de Gobierno, pues tiene la capacidad y la experiencia para impulsar una situación más próspera para la capital.

Incluso, menciona que durante su gestión como secretario de Desarrollo Económico la entidad creció el doble de lo que crece actualmente.

“No hay un solo tema de la ciudad que no conozca y tengo las credenciales que lo respaldan”, finaliza.

**De los años 2009 a 2012, Salomón Chertorivski ocupó cargos en la Secretaría de Salud y en la Comisión Nacional de Protección Social de Salud**